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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Odenweller, Anette     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Becker, Marco     
Blüm, Johannes     
Friedrich, Karl-Heinz     
Gill, Matthias 
Heimann, Hubert     
Jung, Dieter     
Dr. Müller, Mario     
Oswald, Dominika     
Rothenberg, Georg     
Schwarzer, Torsten     
Schwedass, Helgi     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dr. Heimann, Axel     
Herbst, Corinne     
 
 



   3 

 
T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung durch einen Mitarbeiter der Wasserversorgung Rheinhessen-Pfalz 
 
Antrag 
 
2. Grünsatzung (FDP) 
 
3. Erbangelegenheit Müller (CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP, SPD) 
 
11. Erbangelegenheit Müller in Ebersheim 
 
4. Barrierefreiheit und Schulwegsicherheit Neugasse/Konrad-Adenauerstr (BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN) 
 
5. Radwegverbindung Ebersheim/Hechtsheim (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
Anfragen 
 
6. Schaffung von zusätzlichen Wohnungsbauflächen im Bereich nördlich der 

Töngesstraße zwischen Grünberger Straße und Sportgelände (BBPl E 31) (FDP) 
 
7. Verbesserung der Handyempfangsmöglichkeiten in Mainz-Ebersheim (FDP) 
 
8. Fußweg zwischen Peter-Hofmann-Straße und Am Fort Muhl (CDU) 
 
9. Sachstandsberichte 
 9.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0574/2019 FDP Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Ebersheim 
 9.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0640/2019 Bündnis 90 / DIE GRÜNEN 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim 
 9.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0578/2019 CDU, Ortsbeirat Mainz-Ebersheim, 

hier: Barrierefreiheit in Mainz-Ebersheim 
 9.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0654/2019, CDU / SPD 
 9.5. Antrag Nr. 0640/2019 des Bündnis 90/DIE GRÜNEN des Ortsbeirates  

Mainz-Ebersheim 
 
10. L 425 / L 413 Mainz-Ebersheim – ZWISCHENAUSBAU des Knotenpunktes 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Wettbewerb "Grüner Daumen" 
 12.2. Stadtteilmittel 
 12.3. Sitzungstermine 2020 
 12.4. Sonstiges 
 
13. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit, die 
Tagesordnungspunkte 3,11 und 11.1 zusammen zu behandeln.  
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung durch einen Mitarbeiter der Wasserversorgung 

Rheinhessen-Pfalz 
 
Herr Roland Roepke stellt anhand seiner Power Point Präsentation (ist der Niederschrift 
beigefügt) das Unternehmen WVR vor.  
 
Im Rahmen der Vorstellung unterbricht die Vorsitzende die Sitzung von 19.30 Uhr bis 
19.35 Uhr für Fragen aus den Reihen der Einwohnerschaft. 
  
Die im Anschluss gestellten Fragen aus den Reihen der Ortsbeiratsmitglieder werden alle aufs 
ausführlichste beantwortet. 
 
Frau Odenweller bedankt sich für die Präsentation bei Herrn Roepke. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Antrag                                                     
 
 
 
Punkt 2 Grünsatzung (FDP) 

Vorlage: 0576/2019 
 
- zurückgezogen -  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Erbangelegenheit Müller (CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP, SPD) 

Vorlage: 1227/2019 
 
Die Vorsitzende begrüßt zu diesem TOP Frau Wagner und Herr Schierling von Seiten der 
Verwaltung. 
 
Herr Heimann begründet den gemeinsamen Antrag gem. der Vorlage. Der Ortsbeirat möchte 
hiermit eine klare Position beziehen, wie das Erbe verwendet werden soll.  
 
Auch Herr Müller betont, dass dem Ortsbeirat die Vergaberichtlinien sehr wichtig sind. Frau 
Wagner erläutert dem Ortsbeirat in diesem Zusammenhang, dass man die Kriterien gerne mit 
aufnimmt, diese allerdings vorab rechtlich geprüft werden müssen, da niemand diskriminiert 
werden darf. Es gibt hierzu feste Richtlinien, welche eingehalten werden müssen.  
 
Herr Schierling informiert die Anwesenden darüber, dass man vor hat, eine Bewertungsmatrix 
zu erstellen, um die letzten Bewerber dann auch noch filtern zu können. Erfüllen dann immer 
noch mehrere Bewerber die Voraussetzungen, muss das Los entscheiden.  
 
Dem Ortsbeirat wird zugesagt, dass man wie bereits erwähnt versuchen wird, die Kriterien aus 
dem Antrag in die Vorlage 1155/2019 mit aufzunehmen.   
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Von Seiten des Ortsbeirates wird noch einmal betont, wie wichtig einem die Beteiligung an 
dem Auswahlverfahren ist. 
                                                                                                                                      
Nach der ausführlichen Erörterung zusammen mit der Verwaltung wird der Antrag sodann 
einstimmig beschlossen (12; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Erbangelegenheit Müller in Ebersheim; 

hier: Vergabe von Erbbaurechtsverträgen Gemarkung Mainz-Ebersheim, 
Flur 10, Nr. 27/12, Fritz-Erler-Straße 11 
Vorlage: 1155/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Kenntnis.   
 
Wie bereits unter TOP 3 erwähnt wünscht man sich die Aufnahme der im Antrag genannten 
Auswahlkriterien.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.1 Erbangelegenheit Müller in Ebersheim 

hier: Verwendung der Barmittel 
Vorlage: 1124/2019 

 
Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig für die Vorlage aus. Die Barmittel sollen vorerst wie im 
Antrag unter TOP 3 genannt verwendet werden (12; 0; 0; 0). 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Barrierefreiheit und Schulwegsicherheit Neugasse/Konrad-Adenauerstr 

(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 1228/2019 

 
Herr Rothenberg begründet den Antrag für BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN. 
 
Frau Odenweller informiert die Anwesenden im Rahmen der Aussprache darüber, dass bereits 
eine Begehung angemeldet ist, an welcher unter anderem ein Vertreter des 
Behindertenbeirates teilnehmen wird, um gesondert auf diese Mängel der Barrierefreiheit 
hinzuweisen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann nach einer kurzen Aussprache einstimmig bei zwei Enthaltungen 
beschlossen (10; 0; 2; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Radwegverbindung Ebersheim/Hechtsheim (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 1229/2019 
 
Herr Rothenberger begründet den Antrag gemäß der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Ohne große weitere Aussprache wird der Antrag einstimmig bei zwei Enthaltungen 
beschlossen (10; 0; 2; 0).  
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Schaffung von zusätzlichen Wohnungsbauflächen im Bereich 

nördlich der Töngesstraße zwischen Grünberger Straße und Sportgelände 
(BBPl E 31) (FDP) 
Vorlage: 1224/2019 

 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag keine Antwort auf die Anfrage vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Verbesserung der Handyempfangsmöglichkeiten in Mainz-Ebersheim (FDP) 

Vorlage: 1225/2019 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag keine Antwort auf die Anfrage vor.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Fußweg zwischen Peter-Hofmann-Straße und Am Fort Muhl (CDU) 

Vorlage: 1226/2019 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag keine Antwort auf die Anfrage vor.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 9.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0574/2019 FDP Ortsbeiratsfraktion  
Mainz-Ebersheim 
hier: Weg zum Sportplatz 
Vorlage: 0813/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 26.04.2019 zur 
Kenntnis.  
 
Herr Schwedass würde gerne wissen, inwiefern die Verkehrssicherheit für den linken Weg 
geben ist. Hier fahren die Jugendlichen aus der Dresdner Straße auf der dunklen Seite zum 
Sportplatz.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0640/2019 Bündnis 90 / DIE GRÜNEN 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim; 
hier:Umwidmung des Johann-Ambros-Becker-Weg zur Spielstraße 
Vorlage: 0935/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 25.07.2019 zur 
Kenntnis.  
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Punkt 9.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0578/2019 CDU, Ortsbeirat Mainz-Ebersheim 
hier: Barrierefreiheit in Mainz-Ebersheim 
Vorlage: 1115/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Dr. Lensch vom 
26.08.2019 zur Kenntnis. Frau Odenweller sagt zu, einen entsprechenden Termin zu 
vereinbaren.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 9.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0654/2019, CDU / SPD; 
hier: Erhalt der geänderten Wegeführung zur landwirtschaftlichen 
Aussiedlung Eckert 
Vorlage: 1235/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Matz vom 06.09.2019zur Kenntnis. 
Auch in diesem Fall wird sich die Vorsitzende um einen Vor-Ort-Termin bemühen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 9.5 Antrag Nr. 0640/2019 des Bündnis 90/DIE GRÜNEN des Ortsbeirates  
Mainz-Ebersheim; 
Umwidmung des Johann-Becker-Weg zur Spielstraße 
Vorlage: 0966/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 19.08.2019 zur 
Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 L 425 / L 413 Mainz-Ebersheim – ZWISCHENAUSBAU des Knotenpunktes; 

hier: Abstimmungsverfahren des Landesbetriebs Mobilität 
Vorlage: 1017/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage von Frau Beigeordneten Eder vom 21.08.2019 zur 
Kenntnis.  
 
Herr Gill beanstandet in diesem Zusammenhang, dass eine Beteiligung des Ortsbeirates hier 
abschließend nicht erfolgt ist. Man versäumt seiner Ansicht nach hier die große Chance, unter 
anderem eine gemeinsame Haltestelle einzurichten.  
 
Frau Odenweller weist noch einmal darauf hin, dass der Ortsbeirat, in Form des Ortsvorstehers, 
bisher immer einbezogen wurde! 
 
 
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 12.1 Wettbewerb "Grüner Daumen" 
 
Der Ortsbeirat nimmt den Wettbewerb „Grüner Daumen“ zur Kenntnis.   
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Punkt 12.2 Stadtteilmittel 
 
Von den Stadtteilmitteln wird folgende Mittelvergabe vorgeschlagen: 
 
300,00 € für den Kerbeverein, welcher in diesem Jahr einmalige 
 Anschaffungskosten zu decken hatte. 
 
360,00 € für die kath. Bücherei zur Anschaffung für einen Bilderbuchtrog.  
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat beschließt sodann einstimmig (11; 0; 0; 1) die Vergabe der oben genannten 
Stadtteilmittel. 
 
Herr Blüm ist befangen und kann deshalb an der Abstimmung nicht teilnehmen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.3 Sitzungstermine 2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Sitzungstermine für das Jahr 2020 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.4 Sonstiges 
 
Die Vorsitzende informiert die Anwesenden über folgende Punkte: 
 
- Frau Küpper-Gharbi ist wieder in der Ortsverwaltung. Auch der Stadtteilhelfer steht wieder zur 

Verfügung.   
 
- Ein Vermessungsteam hat den Radweg nach Nieder-Olm vermessen. Die Daten liegen nun bei 

einem Ingenieurbüro und werden ausgewertet. 
 
Herr Schwedass merkt in diesem Zusammenhang an, dass es bereits seit vielen 
Jahren fertige Pläne für den Radweg vorliegen. 
 
Herr Gill informiert darüber, dass bereits im April ein Vermessungsteam vor Ort war. Der alte 
Radweg kann aufgrund von Trinkwassergewinnung nicht mehr wie damals geplant gebaut 
werden. Aus diesem Grund erfolgt eine neue Planung. 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürgerschaft werden folgende Fragen gestellt: 
 
Zwischenausbau der Knotenpunkte: 
 
Was kostet der Zwischenausbau des Knotenpunktes und was bringt er? 
Warum ist von einem Zwischenausbau die Rede und warum erfolgt kein notwendiger Ausbau 
der Abzweigungen? 
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Verkehrskontrolle: 
 
Es wird sich darüber beschwert, dass das Verkehrsüberwachungsamt regelmäßig bei 
Beisetzungen zur Kontrolle vorbeikommt und die parkenden Autos der Trauergäste verwarnt. 
Allerdings wird an anderen Stellen, wie zum Beispiel in der Mommenheimer Str., an den 
ganzen falsch parkenden Autos vorbeigefahren. 
 
Alle weiteren Fragen werden direkt von der Vorsitzenden beantwortet.   
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 21:05 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Anette Odenweller gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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